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выборы

Игнатьев начинает. Кто выиграет?

Встреча в Марий Эл Семинар для активистов
10 февраля в Чебоксарах в рамках реализации федераль-

ного партийного проекта «ЗА СПРАВЕДЛИВОСТЬ в ЖКХ» для 
инициативных групп граждан - собственников жилья, созда-
ваемых домовых советов, председателей и активистов УК, 
ТСЖ, ЖСК и ЖК прошел семинар, посвященный вопросам 
ЖКХ. В семинаре принял участие руководитель проекта, секре-
тарь Президиума Центрального совета партии по вопросам вза-
имодействия с общественными объединениями, депутат Астра-
ханской областной думы Олег Шеин. Подробности – в следую-
щем номере.

Вопрос правительству
Депутатам Госсовета предложено сформулировать свои 

вопросы в рамках подготовки ежегодного отчета о резуль-
татах деятельности Кабинета Министров ЧР за прошлый 
год.

Член фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Сергей Семенов на-
правил в адрес Комитета по экономической политике, агропро-
мышленному комплексу и экологии вопрос о том, когда и каким 
образом будет завершено строительство канализационного кол-
лектора от жилого микрорайона «Новый город» к ГУП «БОС». 
Председатель Комитета Олег Мешков вопрос зафиксировал.

Инициативу не регистрируют
Одиннадцать чебоксарцев обратились в городскую изби-

рательную комиссию с ходатайством о регистрации инициа-
тивной группы по проведению местного референдума.

Для вынесения на референдум горожане предложили такой 
вопрос: «Считаете ли вы необходимым возвращение процедуры 
выборов главы города Чебоксары на муниципальных выборах»? 
За отказ в регистрации инициативной группы проголосовали все 
члены муниципальной избирательной комиссии Чебоксар кро-
ме представителя СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Вячеслава Медведе-
ва.

Ничего конкретного
Во фракцию «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» наконец-то при-

шел ответ из ОАО «Чувашский государственный институт 
инженерно-технических изысканий» о геологической экс-
пертизе участков на улицах Афанасьева и Красина, где ООО 
«Ютон» собирается строить жилой комплекс «Синяя птица».

Оказывается, в 2012 году ЧувашГИИЗ по договору с ООО про-
вел в районе улицы Афанасьева инженерно-геологические изы-
скания. Технические отчеты в соответствии с условиями догово-
ра переданы заказчику, то есть «Ютону». О результатах изыска-
ний не сообщается: по условиям договоров передача их третьим 
лицам не предусмотрена. Фракция СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ об-
ратилась в ООО «Ютон» с просьбой предоставить копии матери-
алов с результатами изысканий.

Справедливость восторжествовала
Решилась проблема дома № 1 в переулке Молодежный в 

Чебоксарах. К такому исходу дела прямое отношение имеют 
депутаты СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. 

Вместе с тем это яркий пример того, как тяжело дается вос-
становление справедливости даже в таких очевидных эпизо-
дах. Напомним, предпринимательница перевела помещение в 
доме № 1 из жилого в нежилое, чтобы открыть там предприятие. 
Однако председатель Совета дома засомневалась, что общее со-
брание по этому поводу было проведено и жильцы дали свое со-
гласие. И вот тогда, более двух лет назад, председатель обрати-
лась в городское отделение партии. Совместными усилиями вы-
яснили, что протокол собрания подделан. Но тут начались непо-
нятные задержки со стороны правоохранительных органов и ад-
министрации города. В результате сотрудникам МВД, которые 
расследовали дело, прокуратура вынесла представления о его 
затягивании. И вот справедливость восторжествовала. Призна-
но, что перевод помещения состоялся незаконно, в настоящее 
время предпринимательница его продает.

В рамках региональной недели Анатолий 
Аксаков работал не только в Чувашии. В объ-
единенный избирательный округ входит и 
республика Марий Эл, где депутат Государ-
ственной Думы также проводит встречи с из-
бирателями.

В соседней республике Анатолий Аксаков по-
сетил Научно-производственную фирму «Ге-
никс», производящую и реализующую моющие 
и дезинфицирующие средства. Это предприятие 
является одним из крупнейших производителей 
дезсредств в России.

В общественной приемной депутата в 

Йошкар-Оле состоялась встреча с предприни-
мателями и представителями общественных 
организаций, с активом регионального отде-
ления партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Респу-
блике Марий Эл. На ней говорили о положении 
дел в экономике, кредитно-финансовых отно-
шениях с представителями бизнеса, о пробле-
мах в ЖКХ. Рассмотрены основные направле-
ния деятельности партийного актива в 2014 
году.

Встреча длилась более трех часов, затем жите-
ли Йошкар-Олы долго общались со своим депу-
татом в индивидуальном порядке.

Несмотря ни на какие прогнозы, выборы гла-
вы республики, похоже, все же пройдут досроч-
но. Об этом свидетельствует то, что действую-
щий глава Михаил Игнатьев, по сути, уже начал 
свою агитационную кампанию.

А кто, если не он, может знать о неотвратимо-
сти досрочных выборов? Ведь ему (после зимней 
Олимпиады?) писать заявление о досрочном сло-
жении своих полномочий.

Между тем признаки начавшейся предвыборной 
кампании проявились более чем отчетливо. Это и 
новая волна интенсивных поездок в районы, и во-
влечение в сферу пропаганды «желтой» прессы, и 
создание полнометражного видеофильма, восхва-
ляющего Игнатьева, и новые разоблачения небла-
говидных поступков главного конкурента - Нико-
лая Федорова. Причем заметим, что все это прои-
зошло в течение какой-то недели.

Главное – больше светиться на 
экранах

В течение прошлой недели Михаил Игнатьев по-
бывал в Цивильском, Шемуршинском, Батырев-
ском, Канашском, Янтиковском, Ядринском рай-
онах, участвовал в открытии Республиканского 
участка централизованной переработки медицин-
ских отходов, в торжественном вечере, посвящен-

ном 70-летию ОАО «Лента», в открытии очередно-
го благотворительного марафона «Именем детства, 
во имя детства», во всяких совещаниях разных ор-
ганов и организаций. Такая активность продол-
жилась и потом, мы просто не станем все рассма-
тривать, поскольку это сути дела не меняет. Глав-
ное – чуть ли не 90 процентов рабочего времени 
глава республики сейчас посвящает своему пиару. 
Причем сценарии поездок почти одинаковы. То ли 
постановщики спектаклей не способны их разноо-
бразить, то ли в головы электората пытаются вдол-
бить какие-то картинки путем их многократного 
повторения по методике известного германского 
пропагандиста. 

Как же проходят такие спектакли? Об этом мож-
но узнать на примере поездки Игнатьева в Цивиль-
ский район, отчет о которой опубликовал чуваш-
ский филиал кировской газеты «Pro Город». 

Ставка на «желтую» прессу         
Кстати, сама публикация отчета в бесплатной 

«желтой», как принято считать, газете «Pro Город» 
вызвала немало толков. И для того есть основания. 
Конечно, она имеет немалый тираж (порядка 200 
тыс. экз. в Чебоксарах и Новочебоксарске). Делает-
ся это для того, чтобы получить с рекламодателей 
как можно больше денег. 

Окончание на 2 стр. 
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Знаете ли вы?
Специалисты черного пиара исповедуют 
принципы, выдвинутые еще в 40-х годах 
прошлого века в Германии:
«Дайте мне средства массовой информации, и я 
из любого народа сделаю стадо свиней».
«Мы добиваемся не правды, а эффекта».
«Ложь, сказанная сто раз, становится правдой».
Кто автор этих изречений?

Начало на 1 стр.
Можно представить, во 

сколько обходятся коман-
де Игнатьева публикуемые 
в ней объемные материа-
лы (а они появляются си-
стематически). Но мы не об 
этом. Верим, что у нынеш-
них властителей республи-
ки денег куры не клюют, и 
отстегнуть по несколько 
миллионов на переизбра-
ние своего босса для них 
необременительно. Речь о 
том, что Игнатьев, так тща-
тельно подбиравший себе 
пропагандистские кадры, 
в конечном счете, похоже, 
пришел к выводу (хотя сам, 
может, этого и не осознал), 
что на правительственные 
газеты, радио и телевиде-
ние рассчитывать не сто-
ит. Хотя они стараются изо 
всех сил, восхваляя лично 
Игнатьева и его команду, 
честно отрабатывают де-
сятки миллионов бюджет-
ных рублей, которые им 
выделяют. 

Только закрытые замеры 
социологов, видимо, пока-
зывают, что все их старания 
идут насмарку. Вот и прихо-
дится полагаться на «жел-
тую» прессу. 

Так о чем повествует ре-
портаж о пребывании Миха-
ила Игнатьева в Цивильске?

Да все о том же: как мно-
го строится в городе жилья, 
как хорошо здесь детям, в 
том числе с дефектами слу-
хового восприятия, как хо-
рошо организовано меди-
цинское обслуживание на-
селения, как вообще весело 
живется народу…

Впрочем, здесь лучше 
перейти к первому полно-
метражному видеофиль-
му об Игнатьеве, который 
снят журналистами этой же 
газеты в ходе той же поезд-
ки.

Появление этого шедев-
ра кинодокументалистики 
анонсируется так:

«Фильм о Михаиле Иг-
натьеве, которого еще не 
было» (кого-чего: Игнатьева 
или фильма?).

«Pro Город» представля-
ет уникальный спецпро-
ект: «Михаил Игнатьев: кто 
он? Диалог, которого еще 
не было». …Журналист 
«Pro Город» Надежда Ша-
клина провела один рабо-
чий день с главой Чуваш-
ской Республики Михаи-
лом Игнатьевым. Беседа 
включала в себя обсужде-
ние очень многих вопро-
сов, касающихся как лич-
ной жизни главы Чувашии, 
так и самых важных рабо-
чих моментов». 

А еще говорится о том, 
что идею фильма подал не 
кто-нибудь, а сам Михаил 
Игнатьев.                 

 «…оне От радости, 
тебя увидя, пляшут»

Теперь о фильме.
24 января 2014 года ров-

но в 6.45 журналист и видео-
оператор встретились с ру-
ководителем республики в 
парке Победы в Чебоксарах. 
Здесь Михаил Игнатьев на-
чинает свой день с пробеж-
ки или прогулки быстрым 
шагом. Вокруг почему-то 
было совершенно безлюд-
но, хотя городские улицы в 
такое время пустынными не 
бывают.

После этого - короткое 
посещение рабочего каби-
нета главы, минутный разго-
вор ни о чем и выезд в Ци-
вильск.

Дальше – полчаса по-
ездки в фаэтоне главы, где 
два нарушителя ПДД (и 
Игнатьев, и журналист си-
дели, не пристегнувшись) 
ведут беседу. О чем она 
– можно 
д о г а д а т ь -
ся лишь 
ч а с т и ч н о . 
Т е х н и ч е -
ски съем-
ка была 
о б е с п еч е-
на плохо, 
поэтому не 
в е р и л о с ь , 
что снима-
ют фильм 
о первом 
лице ре-
с п у б л и -
ки. У собе-

седников не было даже 
индивидуальных микро-
фонов. Вопросы и сло-
ва журналиста практиче-
ски не прослушивались, 
и суть разговора улавли-
валась урывками, из от-
ветов главы. (Кстати, не-
которые блогеры счита-
ют, что сделано это наме-
ренно, чтобы не показы-
вать журналиста этаким 
«лизуном»). Лично мне 
запомнились лишь сло-
ва Игнатьева о своих де-
тях. У них, оказывается, до 
сих пор нет определенно-
го желания кем-то стать, 
но потом отец им помо-
жет. (Наверное, устроит 
в какой-нибудь банк…). 
Еще Игнатьев сказал, что 
бережет денежки. К при-
меру, на отдых отправля-
ет лишь семью, а сам не 
ездит. Видимо, ему боль-
ше по душе привычный 
отдых в какой-нибудь «Ро-
машке» в кругу личных 
друзей, о чем как-то писа-
ли некоторые газеты.                     

…Но вот глава в Цивиль-
ске. Традиционные корот-
кие встречи на фоне стро-

ящегося дома, с собранной 
в разных залах публикой. 
Разговоры все о тех же до-
стижениях, о том, как хоро-
шо теперь всем живется. И 
концерты, концерты! Не-
сколько за день. А в РСДО 
(по-старому РДК) Игнатьева 
встречали песнями и пля-
сками на входе, на всех эта-
жах и во всех залах. Десятки 
и десятки (а может, и сотни) 
самодеятельных артистов и 
музыкантов в этот день по-
бросали все дела, чтобы вы-
разить не укладывающуюся 
в слова любовь к главе ре-
спублики, водя вокруг него 
массовые хороводы. Поне-
воле вспоминаются – мо-
жет, и не к месту – слова из 
известной басни И. Крыло-
ва… 

И в завершение рабоче-
го дня Игнатьев посетил бал 
«Вечер чемпионов». Ну, ко-
нечно же, в Заволжье… 

Удивительно, такой без-
дарный фильм – и о главе 
республики. Похоже, он соз-
давался даже без сценария. 
Его творцы просто не пред-
ставляли, как и что снимать 
и о чем рассказывать. И это 

понятно: не для 
их уровня ра-
бота. В резуль-
тате получи-
лось кино, пол-
ностью дискре-
д и т и р у ю щ е е 
главного героя. 
Но ведь допу-
стили же этот 
«шедевр» до 
зрителей! Да-
а… Оппоненты 
Игнатьева до-
вольно потира-
ют руки. 

Подсмотренный 
юбилей

Важная составляю-
щая современной борь-
бы с конкурентами в ходе 
предвыборной кампании 
– компрометирующие их 
материалы. На этот раз к 
ним отнесли трехдневную 
гульбу Николая Федоро-
ва с соратниками в Чебок-
сарах по случаю двадцати-
летия его избрания прези-
дентом республики. (Кста-
ти, подобную гульбу он 
устраивал и в Москве). А 
рассказывалось об этом, 
можете уже догадаться, 
все в том же «Pro Горо-
де». Причем, судя по опи-
санным фактам, материал 
подготовлен явно не жур-
налистами, а, скорее все-
го, кем-то из тех, кто «двух 
маток сосет» (есть такие в 
команде Игнатьева).

Чем же потрясает эта 
гульба? 

Оказывается, москов-
ские гости опять приле-
тели на частном чартере. 
Причем самолет просто-
ял в аэропорту все эти три 
дня, что, конечно, стои-
ло немалых копеек (пред-
положительно 624 тыс. 
руб.). В одном из рестора-
нов близ железнодорож-
ного вокзала были заказа-
ны столы на 30 ртов. Они, 
не жалея желудка, погло-
щали устриц, мидий, стер-
лядь, черную икру, дичь, 
элитные вина, коллекци-
онный виски. В среднем 
каждый желудок смог при-
нять яств на сумму от 6 до 
10 тыс. рублей.

Газета справедливо за-
дается вопросами: была ли 
поездка командировкой? 
Ведь гуляли и в рабочий 
день. Кто заплатил за все 
это? Если как бы опять сам 
Федоров, то как это соот-
носится с его декларацией 
о доходах?

Наивные вопросы. Что-
бы получить на них отве-
ты, достаточно спросить у 
команды самого Игнатье-
ва: как они оформляют по-
добные празднества? Ибо 
в этом плане оба соперни-
ка стоят друг друга.

Итак, дан старт пред-
выборной кампании по 
выборам главы респу-
блики. Первым ее на-
чал Михаил Игнатьев. Но 
вот кто победит в этой 
борьбе – большой во-
прос. Пока все говорит 
о том, что агитационно-
пропагандистская ко-
манда действующего 
главы явно уступает ко-
манде его главного (как 
считают игнатьевцы) 
конкурента. Правда, у 
главы есть администра-
тивный ресурс. На сегод-
ня. Но опять же вопрос, 
останется ли он в его ру-
ках после подачи заяв-
ления «по собственному 
желанию»?

Николай МАКСИМОВ

Игнатьев начинает. 
Кто выиграет?
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Хоть как считай, выходит минус

Радуга над «Промтрактором»

Скота все меньше

итоги

ситуация                       

ЖивотновоДство

Подведение итогов года 
не принесло радости пра-
вительству республики.

Об итогах социально-
экономического развития 
Чувашии в 2013 году на за-
седании доложил министр 
экономического развития, 
промышленности и торгов-
ли Владимир Аврелькин. Он 
сразу схватил быка за рога 
и начал рассказывать о том, 
что (цититата из сообщения 
пресс-службы администра-
ции главы) «за отчетный 
период выросли объемы 
строительных работ, вводи-
мого жилья, розничного то-
варооборота, платных услуг, 
номинальной и реальной за-
работной платы и реальных 

располагаемых денежных до-
ходов населения». Но это те 
сферы, в отношении которых 
статистика, как говорится, 
может все. А вот там, где она 
не всесильна, показатели не-
сколько иные.

Так, индекс промышлен-
ного производства в 2013 
году сократился на 5 про-
центов. А ведь Михаил Иг-
натьев обещал, что к концу 
года в экономике все будет 
о’кей. Признается, что «объ-
ем инвестиций в основной 
капитал в 2013 году по оцен-
ке составит около 64,6 млрд 
рублей, или 93,5% от уровня 
2012 года». «Объем произ-
водства продукции сельско-
го хозяйства в хозяйствах 

всех категорий в 2013 г. со-
ставил 89,3%». 

Что интересно, после каж-
дого такого предложения до-
кладчик длинно оправдыва-
ется, ссылаясь на «объектив-
ные» причины. По его сло-
вам, основной причиной со-
кращения промышленного 
производства стало падение 
в начале года спроса на про-
дукцию машиностроения. 
Снижение инвестиций свя-
зано с тем, что «реализованы 
такие крупные инвестицион-
ные проекты, как строитель-
ство моста через р. Сура и 
строительство предприятия 
по производству тонкопле-
ночных солнечных модулей, 
основные объемы инвести-

ций на реализацию которых 
были направлены в 2012 г.». 
«Прошедший год был слож-
ным для сельскохозяйствен-
ных товаропроизводителей. 
Аномально жаркая погода и 
засуха привели к гибели 36,5 
тыс. га посевов, а продол-
жительные дожди в пери-
од уборки не позволили со-
брать запланированный уро-
жай».

И ни слова о том, почему 
ничего не делается для ди-
версификации производства, 
почему у самой республи-
ки нет реальных планов по 
привлечению инвестиций, а 
вся надежда лишь на сторон-
ние проекты. Да и уповать 
на природу, которая создаст 

крестьянам идеальные усло-
вия, – наивно, надо же что-то 
делать самим, чтобы миними-
зировать потери, связанные с 
капризами погоды.

И еще. На фоне всех этих 
огромных минусов как-то не-
убедительно выглядят плю-
сы, приведенные в начале 
доклада министра. Ну не бы-
вает так, чтобы производ-
ство падало, денег в эконо-
мику поступало меньше, а 
зарплата росла как на дрож-
жах. Возможно, на увеличе-
ние товарооборота несколь-
ко повлияли возросшие за-
работки отходников, а также 
небольшой рост зарплаты 
бюджетников, который про-
исходит по настоянию Мо-
сквы. Но вряд ли это касает-
ся большинства, связанного 
с производством непосред-
ственно в Чувашии. 

В декабре прошлого года работ-
ники ОАО «Промтрактор» обрати-
лись к депутату Госсовета ЧР И. Мо-
лякову с просьбой разобраться с 
ситуацией на предприятии.

В частности, говорилось о сокра-
щении рабочих мест, низкой зарпла-
те, неполадках на производстве, о по-
казухе с якобы внедрением новых ви-
дов продукции. Депутат направил со-
ответствующий запрос в Минэконом-
развития. И вот получен ответ от ми-
нистра В. Аврелькина. Похоже, это 
лишь копия справки руководства 
предприятия. Соответственно, все 
описано в радужных тонах. Тем не ме-
нее мы решили привести кое-какие 
цитаты из ответа министра.

Министр признает, что «в январе-
ноябре 2013 года объем отгруженной 
продукции четырьмя предприятия-
ми Концерна («Тракторные заводы»), 
расположенными на территории Чу-
вашской Республики, составил 17.2 
млрд. рублей и сократился на 11,9 
млрд. рублей к уровню аналогично-
го периода 2012 года. На четыре орга-
низации Концерна приходится 88,2% 
убытка убыточных организаций обра-
батывающих производств Чувашской 
Республики».

А дальше – о мерах, которые долж-
ны бы обнадежить работников «Пром-
трактора».

Так, «по информации Концерна 
«Тракторные заводы», в 2013 году на 

предприятиях Концерна было запла-
нировано реализовать 30 проектов 
по созданию новой техники и модер-
низации серийно выпускаемых ма-
шин. За 10 месяцев 2013 года полно-
стью было реализовано 7 проек-
тов, еще 9 проектов – в стадии за-
вершения, 7 – будут завершены в 
2014 году». Среди этих проектов 
– создание производства ряда но-
вых погрузчиков, вагона-хоппера 
для перевозки зерна, нового ко-
лесного трактора с двигателем на 
природном газе и др.

Отдельный разговор – произ-
водство зерноуборочных ком-
байнов, которое должно было на-
чаться, по словам главы респу-
блики Михаила Игнатьева, осе-
нью прошлого года, а затем – к на-
чалу нового, 2014-го. В ответе ми-
нистра говорится, что работы в 
этом направлении все-таки ведут-
ся и когда-нибудь выпуск комбай-
нов «АГРОМАШ-3000» и «АГРО-
МАШ-4000» начнется. И все же…

Понятно, что хозяева Концер-
на тоже стараются наладить на сво-
их предприятиях производство вы-
годной продукции. Какой же бизнес-
мен станет работать себе в убыток. 
Но правильно ли они рассчитали вос-
требованность своих более чем мощ-
ных комбайнов на рынке? До конца 
ли они учли постоянно меняющиеся 
условия ведения земледелия в стра-

не? В частности, про-
должающееся сокра-
щение посевных пло-
щадей. Или деление 

значительной части когда-то обшир-
ных колхозных полей на небольшие 
фермерские участки, где таким ком-
байнам не развернуться.

Да и с погрузчиками примерно та-
кая же ситуация. Появляются ли для 
них новые участки работы в услови-
ях стагнации промышленного произ-
водства и строительства?

В конечном итоге именно от пра-
вильного учета таких факторов зави-
сит производство, а значит, и то, быть 
рабочим местам на предприятиях 
или нет. 

И уж совсем непонятно из от-
вета министра, как намерено 
влиять правительство республи-
ки на ситуацию, сложившуюся на 
предприятиях Концерна, на ко-
торых трудится 12,5 тыс. чело-
век, или каждый шестой работ-
ник крупных и средних органи-

заций обрабатывающих произ-
водств ЧР. Или оно продолжа-
ет оставаться сторонним наблю-
дателем и покрывать проблемы 
радугой, сотканной из справок 
предприятий?

Тем временем исполнительный ди-
ректор Концерна Сергей Щетников 
тихо оставил свой пост. Его кресло за-
нял Валерий Ярмолович. 

Слова словами, а цифры Чувашстата не 
сможет опровергнуть даже самый красно-
речивый министр.

Они беспристрастно извещают о том, что 
в последние три года дела в сельском хозяй-
стве идут все хуже и хуже. Вот и в прошлом 
году поголовье КРС составило уже 195,4 тыс. 
голов, что на 5,9 процента меньше, чем в 
предыдущем. В том числе коров стало мень-
ше на 6,9 процента (99,7 тыс.). А мы еще удив-
ляемся, почему в магазинах стало так мало 
нашего молока… Поголовье свиней умень-
шилось на целых 17,9 процента и на конец 
декабря составило 167 тыс. голов. Хорошо, 
Чувашию выручают соседи. Звениговские и 
Атяшевские колбасы давно уже затмили сла-

ву когда-то известных вурнарских.
Кстати, производство продуктов живот-

новодства в республике тоже уменьшилось, 
причем в хозяйствах всех категорий. Так, в 
2013 году по сравнению с предыдущим ско-
та и птицы на убой произведено меньше на 
6 процентов (103,3 тыс. тонн), молока надое-
но меньше на 7,7 процента (422,2 тыс. тонн), 
яиц получено меньше на 3,6 процента (337,7 
млн. штук).

Правда, несколько больше стало овец и коз 
(на 3,7% - всего их на конец декабря было 182,6 
тыс. голов). Но они, разумеется, погоды не де-
лают. Ведь коз крестьяне держат главным об-
разом ради получения молока исключительно 
для семейного потребления.
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В параллельных мирах. 
Когда оппозиция начинает зани-

маться решением конкретного во-
проса, глава Чувашии Михаил Игна-
тьев любит повторять: не надо по-
литизировать проблему. Пальцем 
при этом ни на кого не показыва-
ют, но понятно, что речь идет о де-
путатах СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. 
Единоросская власть полагает, что 
все это не более чем пиар. Ведь у 
нас все хорошо, какие тут еще про-
блемы? И глава Чувашии на встре-
че с жителями Ядрина так прямо и 
сказал: «Все усилия органов власти 
направлены на улучшение условий 
жизни жителей республики. Пока-
затели социально-экономического 
развития 2013 года в целом по ре-
спублике успешные». Поганень-
кое это словцо – в целом. Исполь-
зуя его, можно перечислить хоть 20 
недостатков, а потом ляпнуть: но в 
целом у нас все успешно. И получа-
ется два параллельных мира – «в 
целом» и «в частности». 

Глава Чувашии и правящие едино-
россы проживают, безусловно, «в це-
лом», а жители республики влачат су-
ществование «в частности». И депута-
ты от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ ока-
зывают им реальную помощь в ре-
шении «частностей». Два таких депу-
тата Ядринского городского Собра-
ния, Владимир Офаринов (юрист, по-
мощник депутата Анатолия Аксако-
ва) и Леонид Офаринов, работают над 
проблемами жителей Ядрина, регу-
лярно проводят встречи с населени-
ем и в городе, и в районе, приглашают 
на них депутатов Госсовета Чувашии. 
Рассказывая обо всем по порядку, мы 
приведем лишь несколько примеров 
в подтверждение этих слов.

Поставили на счетчик
Как известно, всякие виды работ 

обслуживающей организации в мно-
гоквартирном доме должны утверж-
даться на общем собрании собствен-
ников. Также хорошо известно, что 
многие организации этим обязатель-
ным условием позволяют себе прене-
брегать. 

Управляющая компания ООО 
«Ядринжилремсервис» (руководит 
им Сергей Бажайкин, возглавлявший 
в свое время администрацию Ядри-
на и получивший «в награду» пять лет 
условно за превышение должност-
ных полномочий и злоупотребление 
ими) установила счетчики на тепло и 
горячую воду в 17 домах. Общее со-
брание собственников, например, в 
доме 2 по ул. 30 лет Победы при этом 
не проводилось. Правда, жильцам 
сказали: или вы сами ставьте, или мы 
установим. И сообщили, что счетчик 
с установкой будет стоить 276 тысяч 
рублей. Сначала жильцы решили: раз 
поставили, будем платить, ведь никто 
не предполагал обмана. 

Чтобы развеять сомнения, поинте-
ресовались у стороннего специали-
ста насчет суммы. И специалист ска-
зал, что стоит эта затея не больше 120 
тыс. руб. То есть с каждого дома причи-
талось на 156 тысяч больше! Светлана 
Ивановна Шабанова обратилась к де-
путату Владимиру Офаринову. Пред-
ставители СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
приехали, встретились с жильцами, 
познакомились с ситуацией. Были от-
правлены соответствующие запросы. 

- Здорово помогла нам СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ, - говорит Светлана 
Ивановна. -  В декабре я ездила к де-
путату Анатолию Аксакову, обрати-
лась и к своему депутату Владимиру 
Офаринову, потом сюда на встречу с 
жильцами приехал Игорь Моляков, 
посодействовала и Ядринская проку-
ратура. 

 - У жильцов много претензий к 
жилищно-коммунальному обслу-
живанию? 

- Да вы посмотрите на наши подъ-
езды – 30 лет Победы, 2, на них без 
слез не взглянешь… В наше время в 
таких условиях жить – это куда годно? 
– возмущается Светлана Ивановна. - 
Сейчас благодаря депутатским запро-
сам и Ядринской прокуратуре сде-
лали перерасчет за два с половиной 
года по содержанию жилья, текущему 
ремонту и отоплению. Это по местам 
общего пользования. Хотя никто их 
не содержал, содержали сами жиль-
цы, которые еще и платили за услугу 
исправно. Еще раз говорю «спасибо» 
депутатам от СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ и ядринскому прокурору, сейчас 
мы платим только за жилые помеще-
ния. Переплаченные деньги пойдут в 
зачет квартплаты. Теперь надо с тру-
бами разобраться.

- С какими трубами?
- С водопроводными. Проложили 

трубы для холодной воды, а исполь-
зуются старые. Одну трассу на «Поле 
чудес» (в районе райбольницы – ред.) 
провели – решили, что эта вода нехо-
рошая, закопали, вторую трассу про-
вели – не могут подвести к домам, 
опять закопали. Еще раз будут прово-
дить, чтобы деньги «закопать»? А в это 
время старая трасса постоянно рвет-
ся, город часто сидит без воды. Потом 
вода сутки идет коричневая.

Ветхое жилье: живите на 
здоровье!

Двенадцатиквартирный еле жи-
вой дом 4б на улице Комсомольской, 
включенный в программу пересе-
ления из аварийного жилья на 2006-
2010 годы, несколько раз исключали 
из программы. Ядринская экспертиза 
признала его аварийным и негодным 
для проживания, но подтверждаю-
щих этот факт документов жильцы не 
видели. В феврале 2013 года «Ядрин-

жилремсервис» провел в доме собра-
ние собственников, на котором при-
сутствовало два человека. Им объ-
яснили, что мусор теперь вывозить 
не будут и платить за это не надо. В 
темном коридоре двое присутство-
вавших на «собрании» подписали 
какие-то бумаги. Потом выяснилось, 
что дом сняли с баланса. Жильцы об-
ратились в прокуратуру и получи-
ли ответ: «Ядринжилремсервис» по-
ступил неправильно, собрание явля-
ется недействительным. «Ядринжил-
ремсервис», получив из прокурату-
ры предписание, рассказывают жиль-
цы, задним числом выдал им уведом-
ления в том, что дом снят с обслужи-
вания по причине аварийности и вет-
хости, и вообще он идет под снос. Те-
перь за тепло и воду обитатели ветхо-
го дома платят не в УК, а ресурснику. 
За содержание жилья не платят вооб-
ще, поскольку никто их жилье не со-
держит. Сейчас-то все понятно. Непо-
нятно, почему люди сами убирались в 
подъездах и во дворе, когда дом чис-
лился на балансе и они платили за со-
держание жилья.

Ну, а потом жильцы узнали, что 
дома 4б по улице Комсомольской в 
программе переселения из ветхо-
го жилья нет. Вызванная второй раз 
(апрель 2013) комиссия оценила из-
нос в 67%. (Это чтобы до 70 не хвати-
ло 3% - и исключить из программы?) 
Пришлось приглашать независимую 
экспертизу из Чебоксар за собствен-
ные деньги. Обследование показало 
износ в 71%.

Сейчас жильцы хотят попытаться 
вернуть деньги, заплаченные за не-
зависимую экспертизу. И это возмож-
но, если ранее износ занижали созна-
тельно и из программы исключили не-
законно. Можно еще и компенсацию 
морального вреда потребовать. Зато 
в «параллельном мире» чиновников-
единороссов все гладко: в их бумагах 
износ составляет 67% - живите на здо-
ровье. Дом как бы крепкий. 

Жильцы добиваются восстановле-
ния их дома в программе переселе-
ния из аварийного жилья. Им помо-
гают депутаты Владимир Офаринов и 
Игорь Моляков. Заявление жильцов 
передано и Анатолию Аксакову.

Договор с изюминкой
В Малых Тюмерлях провели новую 

линию нефтепровода на территории 
земельных участков, находящихся в 
долевой собственности. Собственни-
кам должны были выплатить компен-
сации, общая сумма которых более 
миллиона. С Риммой Германовной Лу-
киной как с доверенным лицом, пред-
ставляющим 24-х долевиков, ООО 
«Ювановское» в лице гендиректора 
Федорова заключило договор арен-
ды. Договор как договор – стандарт-
ный, ничего особенного, но с изюмин-
кой: арендодатель Лукина его не под-
писывала, да и паспортные данные, 
указанные в документе, к ее паспорту 
никакого отношения не имеют – они 
совсем другие. А фамилия, имя и отче-
ство – ее. Интересно, миллион с лиш-
ним компенсации получил тот, кто все 
это задумал и реализовал? Ну не вы-
мышленное же лицо с вымышленны-
ми паспортными данными положило 
в карман эти деньги! Одно известно 
доподлинно: долевики не получили 

ни копейки. Между прочим, они и со-
гласия на прокладку труб на своих зе-
мельных участках не давали. Если же 
прокладка труб относится к государ-
ственным нуждам, оформляться это 
дело должно было соответствующим 
образом, с соблюдением процедуры. 

Сначала следственные органы от-
вечали, что оснований для возбужде-
ния уголовного дела нет. И вот нако-
нец 27 января пришел ответ из проку-
ратуры Ядринского района: отменено 
постановление «об отказе в возбуж-
дении уголовного дела в отношении 
Федорова Н.И., материалы возвраще-
ны в ОМВД для производства допол-
нительной проверки».

Будет дорога!
Деревня Малые Тюмерли состоит 

из двух частей. Жителям одной из них 
повезло больше – там есть асфальти-
рованная дорога! А в Емалоках – дру-
гой половине деревни – в непогоду 
и межсезонье грязи даже не по ко-
лено… Не проехать, не пройти, сам 
трактор завязнет. Меж тем в Емалоках 
и клуб, и ФАП...

Демьян Иванович Антонов, депу-
тат от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Мало-
карачкинского сельского поселения, 
долго бился над решением дорожно-
го вопроса. И вот свершилось: в дека-
бре 2013 года при принятии бюдже-
та было решено выделить 100 тысяч 
рублей на проект дороги. Три года 

убил Демьян Иванович, чтобы «выца-
рапать» эти средства! Три года объяс-
нял единороссам. И не слушали его, 
наверное, все-таки не потому, что не 
хотели решать проблему. Вся беда в 
скудности поселенческих бюджетов, 
а это уже вопрос к составителям бюд-
жета республиканского. Тем не менее 
на неоднократное прокладывание 
водопроводных труб, на другие нуж-
ды деньги находятся. Вот, например, 
Ядринский мясокомбинат и новый 
молокозавод соединила дорога про-
тяженностью примерно в километр. 
В ближайшем будущем депутат Игорь 
Моляков выяснит, на какие средства 
она проложена.

В этом году на улице Мира в Ма-
лом Карачкино 14 метров дороги за-
планировано покрыть щебенкой. Это 
тоже результат настойчивости депу-
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тата Антонова. Он поставил в извест-
ность Собрание депутатов сельско-
го поселения, что если даже щебенки 
не добьется, не придет больше ни на 
одно заседание. Кстати, он член бюд-
жетной комиссии, однако ему не по-
казывают, какие деньги и на что рас-
ходуются.

Французское почтение – 
ровеснику революции

Крыша в домах 88 и 90 по ул. 50 лет 
Октября (обслуживает ООО «Ядрин-
жилремсервис») протекала со време-

ни их заселения. Больше 30 лет! Было 
дело, крышу обещали починить. Пока 
обещания годами висели в воздухе, 
жильцы, как могли, боролись с пото-
пами сами – ставили заплатки и под-
ставляли тазы.

Когда в городском Собрании осво-
бодилось место депутата, на него 
баллотировался справоросс Леонид 
Офаринов. На собрании горожане по-
просили кандидата помочь с ремон-
том крыши. Молодой человек, став 
депутатом, сдержал свое слово. Прав-
да, сначала ядринцы смеялись: вы 
что, за столько лет ни одного ремон-
та не было, а вы тут мечтаете одним 
махом… «Мах», конечно же, был не 
один. Подключили депутата Госсове-
та от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Игоря 
Молякова, прокуратуру, сказала свое 
слово и наша газета.

- Офаринов много сил и времени на 
это потратил, спасибо ему, - рассказы-
вает Владимир Викторович Кова-
лев. - За без малого 40 лет никто ни-

чего у нас не ремонтировал, разве что 
стекло вставят, а потом в газете напи-
шут: вон мы сколько сделали – на че-
тыре тысячи! Чего там на четыре ты-
сячи? А за текущий ремонт платим 
каждый месяц. 

В «потопные времена» Владимир 
Викторович всю зиму лазил на кры-
шу – скидывать снег. И вот уже почти 
три года там не был! А сначала даже 
не верил, что решение этой пробле-
мы сдвинется с места. Потом убедил-
ся: да, все-таки есть депутаты, кото-
рые заботятся о людях.

Подъезды в доме в ужасном состо-
янии. Когда это чудо увидел муж доч-
ки Ковалева – а он француз – он спро-
сил: «Это старый дом?» Жена, не обде-
ленная чувством юмора, да и за дер-
жаву опять же обидно, ответила: «Да 
почти в революцию строили!» «О, да!», 
- почтительно закивал француз.

- Я ничего не сделал бы, если бы 
не поддержка горожан, избирате-
лей, - считает депутат Владимир 
Офаринов. – Это большое дело, ког-
да работаешь с неравнодушными и 
активными людьми.

А горожане так говорят про свое-
го избранника: депутаты обычно пе-
ред выборами стараются, а у этого 
как будто круглый год выборы. Вла-
димира Офаринова знают не толь-
ко в своем округе, этот депутат от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ известен 
всему Ядрину. Известен своим не-
равнодушием к чужим бедам и про-
блемам, отзывчивостью и готовно-
стью помочь. Потому и идут к нему 
люди. Но бывает, и он за ними ходит.

Про «фирменную» проблему 
и козырьки

Как-то Юлия Арсеньевна Малыше-
ва, проживающая в доме 24 по ули-
це Молодежной, пришла на встречу с 
депутатами-справороссами. Встреча 
проходила на другой улице, обсужда-
лось много проблем, и женщина ушла 

ни с чем. Вла-
димир Офа-
ринов запом-
нил ее: не про-
сто так прихо-
дил человек, 
помощь, на-
верное, нуж-
на. Поспра-
шивал – и на-
шел. Пробле-
ма в доме ока-
залась «фир-
менной» - про-
текала кры-
ша. Зимой на 
чердаке ска-
пливался снег, 
весной, пре-
вратившись в 

воду, попадал в квартиру, в подъезд. 
Видимо, по этой причине и загорелся 
однажды электрощит. Обратившись 
в администрацию, Юлия Арсеньевна 
получила достойный единоросский 
ответ: не ходи и не жалуйся. Женщи-
на пообещала обратиться к Аксако-
ву. Когда депутат Госдумы приехал в 
Ядрин, рассказала ему обо всем. 

И произошли сдвиги. Иван Ники-
тин, возглавлявший Госжилинспек-
цию, приезжал лично, все осмотрел и 
выдал руководителю «Ядринжилрем-
сервиса» предписание. Депутат Вла-
димир Офаринов помог составить 
письмо, отправил его. Правда, ре-
монт последовал только после второ-
го письма.

Еще одна беда жильцов дома 24 

– провалившаяся отмостка. Вода из 
водосточной трубы попадала в под-
вал. Не бойтесь, успокоили «знато-
ки», дом стоит на сваях. После вме-
шательства СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ определенная работа была сде-
лана, но не до конца. У дома выгру-
зили кучу глину, и жильцы сами, как 
могли, залатали ею отмостку. А тот, 
кто должен был заниматься ремон-
том, отчитался, что в третьем кварта-
ле 2013 года отмостка была отремон-
тирована. Кстати, глины этой на весь 
периметр не хватило.

А за то, что в доме сделали пере-
расчет по отоплению за два меся-
ца, жильцы опять говорят «спасибо» 
депутатам-справороссам.

С козырьками над подъездами, 
точнее, с их отсутствием, - отдельная 
история. Как-то, когда внучка Юлии 
Арсеньевны с подружкой возвраща-
лись из школы, у входа в подъезд с 

крыши рухнула глыба льда. Дети были 
в двух секундах от трагедии. После об-
ращения к депутатам-справороссам 
были написаны запросы. И началось 
массовое оборудование козырьков. 
Непонятно только, почему в других 
домах козырьки установили, а в доме 
24 – нет. Это такая «месть кота Лео-
польда»?

Плодитесь и 
размножайтесь…

Есть одна удивительная зако-
номерность: пока люди не обра-
тятся к депутатам от СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ, внимания их про-
блемам уделяется мало. После 
вмешательства справороссов 
чиновники-единороссы начинают 
выполнять то, что должны были вы-
полнить по определению, за зар-
плату. То есть представители пар-
тии власти сами дают оппозиции 
возможность проявить себя, а по-
том жалуются, что оппозиция ничем, 
кроме пиара, не занимается. 

Что касается «политизации» про-
блем... Кто же мешает их деполити-
зировать? Решить – и отобрать у оп-
позиции возможность, как говорит 
власть, «пиариться». Вообще, стран-
ное у них понимание ситуации – ведь 
оппозиция не только говорит о нуж-
дах населения, она над ними работа-
ет, правда, по мере тех возможностей, 
выше которых не прыгнешь. Вот если 
бы еще власть не вставляла палки в 
колеса… 

А главу Чувашии, выступившего 
перед жителями Ядрина, не устра-
ивает, похоже, лишь демографи-
ческая ситуация в районе – он на-
звал ее неудовлетворительной и 
при этом заметил: «На селе созда-
ются комфортные условия для про-
живания, работают социальные 
программы по развитию села, мо-
дернизируется здравоохранение, 
однако население убывает». С по-
следним трудно поспорить. А где 
глава увидел комфортные условия 
и т. д.? В своем параллельном мире 
– «в целом»? А в частности, что-
бы повысить рождаемость, Миха-
ил Игнатьев «призвал местные вла-
сти усилить работу по формирова-
нию у жителей приоритета здоро-
вого образа жизни», сообщает cap.
ru. Неужели глава всерьез полагает, 
что рождаемость зависит только от 
этого условия?

Ядрин: «в целом» и «в частности»
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Предпринимателей 
стало меньше

Появится новый бизнес-центр

Какой памятник подходит правительству

Ушел последний профи

В Москву, жаловаться на единороссов

Экономика

строительство

ну и ну!

каДры

поезДки

За прошлый год в республике индивидуальных пред-
принимателей стало меньше на целых 20 процентов.

Предположительно, уже к концу года в Чебоксарах вы-
растет здание очередного бизнес-центра.

Сообщая об этом, Чуваш-
стат напоминает, что на 1 ян-
варя их осталось 31699. Наи-
большее снижение наблюда-
лось в таких сферах, как ры-
боловство и рыбоводство 
(на 40%), госуправление и 
обеспечение военной без-
опасности, страхование (на 
37,5%), сельское хозяйство 
(на 33,1%).

Больше всего индивиду-
альных предпринимателей 
трудится в сферах торговли, 
ремонта автотранспорта и 
бытовых изделий (17177 чел.). 
В них численность ИП умень-
шилась на 18,2 процента. По-
прежнему высока конкурен-
ция в отраслях транспорта и 

связи (4290 чел.), хотя там ИП 
стало меньше на 26,8 процен-
та. Значительное число пред-
принимателей (3735 чел.) за-
няты на рынке аренды жи-
лья и оказания риэлторских 
услуг, здесь снижение ИП со-
ставляет 19 процентов.

Наша газета уже писала о 
том, что увеличение страхо-
вых взносов в Пенсионный 
фонд и Фонд обязательного 
медицинского страхования с 
17 до 35,7 тыс. рублей, про-
изошедшее в прошлом году, 
приведет к массовой сдаче 
свидетельств индивидуаль-
ными предпринимателями. 
Что и наблюдалось в течение 
всего года.

Оно появится на улице Ком-
позиторов Воробьевых напро-
тив Чувашского национально-
го конгресса. 6-7-этажное зда-
ние проектировало ООО ПДФ 
«Архформа», а за его возведе-

ние берется ООО «Автолайн».
Современное здание 

бизнес-центра, как считают, 
значительно изменит унылый 
вид этого участка улицы.

Фото: cap.ru 

Глава республики отправил в отставку министра финансов Михаила Ноздрякова.

Чувашский правозащитник, редактор га-
зеты «Взятка» Эдуард Мочалов съездил в 
Москву с жалобой на единороссов респу-
блики.

Исполнение обязанностей главы Минфина 
возложено на первого заместителя министра 
Фариду Муратову.

43-летний Ноздряков, пожалуй, был по-
следним министром в правительстве Игна-
тьева, которого все считали профессиона-
лом своего дела. Об этом, кстати, не раз го-
ворили депутаты фракции СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ в Госсовете ЧР. Выпускник Санкт-
Петербургского университета и Академии 
народного хозяйства при правительстве РФ, 
он до прихода три года назад в правитель-
ство имел немалый опыт работы в финансо-
вой сфере. Да и кругозора у него достаточно, 
чтобы объективно оценить процессы в дру-
гих сферах социально-экономической жизни. 
И ничего удивительного, что такой человек 
не пришелся ко двору не обремененному из-
лишним интеллектуальным потенциалом пра-
вительству.

В указе Игнатьева нет ни слова о причинах 
увольнения министра. Теперь многие, гадая, 
из-за чего случилась отставка, предполагают 
даже, что это якобы наказание за то, что ми-
нистр не вышел на «Лыжню России – 2014». Но 
подобные догадки, конечно, весьма далеки от 
истины. Нашей редакции известно, что Миха-
ил Ноздряков сам подал заявление об отстав-
ке еще 20 января. Смеем предположить, что 
ему просто осточертело находиться в обще-
стве руководителей-дилетантов. Кстати, экс-
министр, по нашим сведениям, возвращается 
в банковскую сферу. 

Между тем аналитики предполагают, что 
череда отставок может продолжиться. В чис-
ле навостривших лыжи называют глав Мин-
соцразвития и даже правительства. Но не 
каждому из них стоит сочувствовать. Некото-
рые могут оказаться просто «крысами, бегу-
щими с тонущего корабля».

Оказалось, что ЦИК «Единой России» заин-
тересовал ряд публикаций в названной газе-
те, в частности, про секретаря Чувашского ре-
гионального отделения партии, депутата Гос-
совета Николая Малова. Впечатлила их и ин-
формация о «вшивости» диплома спикера Гос-
совета ЧР Юрия Попова и т. п.

Судя по сообщениям блогеров, чувашско-
го журналиста приняли депутат Госдумы Сер-
гей Петров и советник департамента по ра-
боте с обращениями граждан ЦИК ЕР Алек-
сандр Зайцев. Содержание беседы они обе-
щали довести до руководства партии.

О чем же жалоба? Об этом можно дога-
даться по публикациям во «Взятке». Так, газе-
та рассказывала о «секретной заимке» Мало-
ва в Присурье. Якобы он, в нарушение Водно-
го кодекса, перекрыл доступ к Суре. Между 
тем заимка служит местом отдыха для руко-
водства республики. Здесь будто бы видели 
главу Михаила Игнатьева, спикера Юрия По-
пова, прокурора республики Владимира Ме-
телина и др. Публиковала газета и материа-
лы, утверждающие, что семья Маловых не-
законным путем завладела многими объек-

тами. Упоминались, в частности, ОАО «Пти-
цефабрика Моргаушская», ОАО «Племенной 
конный завод им. В.И. Чапаева», большие зе-
мельные участки. 

Глава Минсельхоза Чувашии Сергей Павлов на 
предстоящей в феврале картофельной выстав-
ке внесет предложение об установке памятника 
картофелю.

Информацию об этом распространило ИА 
REGNUM. 

Вообще, памятники овощам, фруктам и животным 
– не новость. К примеру, в Нежинске (Украина), Шкло-
ве (Беларусь), Старом Осколе установлены памятни-
ки огурцу, в Каменке-Днепровской (Украина) – поми-
дору, в Алматы (Казахстан), Курске – яблоку, на трассе 
Днепропетровск – Херсон – арбузу, в Плейнсе (США) 
- арахису и т. д. Все они связаны с какими-то важными 
событиями. Например, в Одессе есть памятник апель-
сину. Когда-то одесситы отправляли их возами царю 
Павлу I, за что Его Величество отблагодарил горожан 
выделением денег на строительство порта. 

Есть памятник и картофелю в Мариинске (Куз-
басс). Он напоминает о том, что в 1942 году местный 
совхоз «Красный Перекоп» установил мировой ре-
корд урожайности «второго хлеба» - 1100 центне-
ров с гектара.

С чем связно желание по-
ставить памятник картофе-
лю в Чувашии – не совсем 
понятно. Конечно, для нас 
этот продукт важный. Но не 
больше, чем, скажем, для 
жителей соседних регионов 
или Брянщины, тем более 
Беларуси. К тому же в Чувашии в последние годы его 
производят все меньше и меньше.

Может, руководителям республики лучше соору-
дить нечто подобное тому, что украшает Уолл Стрит? 
Там стоит 3200-килограммовая бронзовая статуя 
быка. Как известно, бык символизирует агрессивный 
финансовый оптимизм и процветание. Хотя нет. Фи-
нансового оптимизма у наших правителей, конечно, 
предостаточно, но только в личном плане. А в смысле 
процветания Чувашии – никакого. Тогда, может, пред-
ложить им памятник, похожий на тот, который уста-
новлен напротив биржи в центре Милана? Возмож-
но, министрам республики, не способным развивать 
народное хозяйство, он подошел бы лучше.
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Еще один друг под следствием

Старейшины предпочитают старые правила

Попался на даче взятки

панорама
криминал

язык

коррупция

ФотоФакт

Разрастается скандал в связи с задержанием, затем - решением суда – заключением в 
СИЗО директора УПРДОР «Волга» Сергея Гаврилова.

Правила правописания, действующие в чувашском языке, продолжают вызывать споры.

Тридцатилетнего новочебоксарца будут судить за попытку дачи взятки полицейскому.

Чувашским Управлением ФСБ против него 
возбуждено уголовное дело по ст. 159 и 160 
УК РФ (мошенничество в особо крупном раз-
мере). Наблюдатели отмечают, что оно срод-
ни делу «Чувашавтодора» и его руководителя 
Александра Волкова, о чем наша газета писа-
ла, и даже в какой-то мере связано с ним. При 
этом содержит в себе несколько других эпи-
зодов.

Скандальность усиливается тем, что Сер-
гей Гаврилов – видный единоросс, совсем не-
давно (в прошлом созыве) являлся предсе-
дателем Чебоксарского горсобрания. Знаю-
щие окружение главы республики люди его, 
как и Волкова, считают близким другом Миха-
ила Игнатьева. Видимо, потому он и попал на 
«хлебную» должность, хотя в коллективе его 
невзлюбили с первых же дней.

Между тем справороссы получали известия 

о неблаговидных делах директора УПРДОР 
«Волга» еще год назад. Глава фракции СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Госсовете Игорь Мо-
ляков на их основе даже отправлял депу-
татские запросы в Следственное управле-
ние СК России по ЧР. Но подполковник юсти-
ции Р. Родионов в возбуждении уголовного 
дела отказал «за отсутствием в его (Гаври-
лова) деяниях признаков составов престу-
плений». Видимо, не без основания бытует 
мнение, что некоторые правоохранитель-
ные органы, функционирующие в Чувашии, 
тесно связаны с руководством республики. 
А вот сотрудники ФСБ не стали оглядывать-
ся, чей он, Гаврилов, друг, к какой партии от-
носится.

Газета «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – Чува-
шия» продолжает следить за делом директо-
ра УПРДОР «Волга».

Весьма горячее обсуждение этого вопро-
са состоялось недавно на заседании прези-
диума Совета старейшин Чувашского наци-
онального конгресса. Вел его председатель 
президиума, известный литературовед Вита-
лий Станъял. Среди приглашенных были вид-
ные ученые-филологи, известные писатели и 
журналисты.

С докладом о том, к чему привело вве-
дение новых правил правописания, высту-
пил народный писатель Чувашии Денис 
Гордеев. Правда, заметил, что доклад – со-
вместный труд с главным редактором пар-
ламентской газеты «Республика», кандида-
том филологических наук Лидией Михай-
ловой. По мнению докладчика и выступа-
ющих, главная беда новых правил – обяза-
тельное раздельное написание многокор-

невых слов. От этого смысл иных из них ис-
кажается настолько, что впору саркастиче-
ски смеяться.

С ними не согласился участвовавший в за-
седании единственный, как он сказал, линг-
вист, доктор филологических наук, профес-
сор Николай Егоров. Он считает, что выска-
зываемые претензии – от того, что выступаю-
щие плохо знают законы языкознания. Одна-
ко профессор никого не смог убедить в своей 
правоте и, раздосадованный, досрочно поки-
нул заседание.

В итоге президиум Совета старейшин ре-
шил обратиться в Госсовет республики с 
просьбой более тщательно изучить ситуацию 
с новыми правилами грамматики чувашского 
языка с тем, чтобы в перспективе поменять их 
на более приемлемые.

Таким образом он хотел вернуть изъятые 
игровые автоматы. По версии следствия (его 
ведет СУ СКР по Чувашии), вечером 14 ян-
варя в Новочебоксарске обвиняемый пере-
дал заместителю руководителя отдела эко-
номической безопасности и противодей-
ствия коррупции местного отдела МВД Рос-
сии взятку в размере 10 тыс. рублей, а так-
же продукты питания (коньяк, водку, колба-
сы, сыр, копченую грудинку). Происходило 
это прямо в служебном кабинете. В обмен 
предприниматель просил вернуть игровые 
автоматы, изъятые ранее в помещении заку-

сочной. Однако действия обвиняемого были 
пресечены.

Как сообщает СУ СКР по Чувашии, собрана 
достаточная доказательная база, уголовное 
дело уже передано в Новочебоксарский го-
родской суд. 

В связи с этим некоторые СМИ пишут о том, 
что в последнее время наблюдаются случаи, 
когда сотрудники правоохранительных ор-
ганов отказываются от взяток. Правда, иные 
считают, что это происходит тогда, когда пре-
подносимые суммы оказываются слишком 
мелкими.

На церемонии от-
крытия Года куль-
туры в Ядринском 
районе зрителей 
особенно восхити-
ло выступление се-
мейного ансамбля 
«Выйк.т» под ру-
ководством заслу-
женного работни-
ка культуры Чуваш-
ской Республики Л. 
Иванова.

Фото из газеты 
«Знамя труда».

Рождаемость 
повысилась

мы

В республике в 2013 году наблюдался естественный 
прирост населения.

По данным Чувашстата, 
в прошлом году родилось 
17354 младенца, что на 118 
(0,7%) больше по сравнению с 
предыдущим годом. При этом 
7482 ребенка (43,1%) были 
первенцами, 7069 (40,7%) – 
вторыми детьми, 2209 (12,7%) 
– третьими, а 604 (3,5%) – чет-
вертыми и более.

Умерло в прошлом году 
16406 человек, что на 1,2 
процента меньше по срав-
нению с годом предыдущим. 
Основными причинами смер-
ти остаются болезни системы 

кровообращения, внешние 
причины, новообразования 
и болезни органов дыхания. 
В целом по итогам года число 
родившихся превысило чис-
ло умерших на 948 человек.

Самая высокая рождае-
мость – в Канашском, Красно-
армейском, Аликовском рай-
онах. Отстают по этим пока-
зателям поречане и козлов-
чане. Самая высокая смерт-
ность – в Алатырском и Шу-
мерлинском районах, мини-
мальная – в Чебоксарах и Но-
вочебоксарске. 

О прошлом говорите 
без вранья

реплика

Имеет ли право ведущий радиопередачи откровенно 
врать на всю республику?

Вопрос неслучайный. Я, 
мать шестерых детей, слуша-
ла днем 5 февраля передачу 
Чувашского радио в прямом 
эфире. Там речь шла о том, 
почему в наше время роди-
тели не желают иметь много 
детей. Одна из радиослуша-
тельниц по телефону резонно 
спросила: а что можно купить 
на те 100 рублей, которые го-
сударство выдает в виде дет-
ского пособия на каждого ре-
бенка? Так ведущий (мужчи-
на) ответил, что он сам вырос 
в многодетной семье, а его 
родители не получали ника-
ких детских пособий – и ни-
чего, все выросли. Вот и спра-
шиваю: как можно так откро-
венно врать? Наверное, мо-
лодые люди, не знающие про-
шлую жизнь, ему поверили. 
Но мы-то пока все помним.

Были детские пособия в со-
ветское время, г-н ведущий. 
Может, не ахти какие, но на 
них можно было купить про-
дуктов в десятки раз больше, 
чем на нынешние 100 рублей. 
А еще было множество дру-
гих видов помощи семьям. 
Почти бесплатные детские 
сады, пионерские лагеря, ко-

торые, включая пришколь-
ные, охватывали всех желаю-
щих в них отдохнуть. Для се-
мей с малолетними детьми 
была налажена патронажная 
система, имелись кухни дет-
ского питания, врачи обслу-
живали на дому. Неполным 
семьям (матерям без мужей) 
выделялись дополнительные 
пособия, квартиры вне оче-
реди, многодетным матерям, 
кроме пособий, систематиче-
ски выделялась материаль-
ная помощь, часто через шко-
лу, они удостаивались звания 
«Мать-героиня» разных степе-
ней с соответствующими льго-
тами. Матерям предоставля-
лись оплачиваемые отпуска 
до полутора лет и неоплачи-
ваемые – до трех. Государство 
специально держало низкие 
цены на детские товары за 
счет дотаций. И т. п.

Дорогая редакция!
Прошу обязательно опу-

бликовать мое письмо. Мо-
лодежь должна знать о про-
шлом правду. Наверное, не 
все в нем было хорошо. Но 
что было – того забывать 
нельзя.

Ф. Никифорова, Чебоксары 
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такая Жизнь с благоДарностью

гоД культуры

Радовалась, как после 
победы над фашистами

В редакцию поступила копия письма житель-
ницы Канаша А.Я. Лапиной, адресованного депу-
тату Государственной Думы от Чувашии Анато-
лию Аксакову. Прочитав, мы решили опублико-
вать его полностью и без комментариев, лишь с 
небольшими стилистическими поправками. 

Уважаемый Анатолий Геннадьевич!
К Вам обращается ветеран Великой Отечествен-

ной войны из города Канаш Анна Яковлевна Лапи-
на. Хочу через Вас выразить огромную благодар-
ность депутату Госсовета ЧР И.Ю. Молякову и пред-
седателю местного отделения партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ Ю.В. Ксенофонтову Наконец-то через 
30 лет, после трех лет моей борьбы с управляющей 
компанией и городской администрацией побелили 
наш дом! Это очень большая победа как для меня, 
так и для жильцов нашего дома.

В этой борьбе нам без помощи Молякова и Ксе-
нофонтова никогда не удалось бы победить! Я давно 
так не радовалась. Я помню, что так же я радовалась 
в 1945 году, когда мы победили фашистов!

И.Ю. Моляков и Ю.В. Ксенофонтов целых три года 
помогали нам. Писали письма и запросы в разные 
инстанции. Хотя нам везде отказывали, они на нас 
не махнули рукой, терпеливо и настойчиво добива-
лись справедливого решения и довели дело до по-
бедного конца.

Между тем летом этого года пьяницы разбили 
большое оконное стекло моей квартиры. Я живу 
одна, мне некому помочь. Со своей бедой я обрати-
лась к Ю.В. Ксенофонтову. Он не отмахнулся от меня, 
сам сходил на базу, купил стекло и вставил взамен 
разбитого. Вот так в СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ отно-
сятся к ветеранам войны. Я думаю, что и другие чле-
ны Вашей партии душой болеют за простых людей. 
Я в этом уверена на примере Молякова и Ксенофон-
това. Побольше бы таких людей, и жизнь в респу-
блике изменилась бы в самую лучшую сторону.

Сейчас под моими окнами на территории бывше-
го детсада начали строить развлекательный центр, 
который полностью закроет от солнца мою квар-
тиру. Этот детский садик продали за копейки, все-
го за 620 тыс. рублей! Хотя должны были не менее 
чем за 20 миллионов. И никто за такое откровен-
ное мошенничество не понес никакого наказания. 
Местная прокуратура и полиция, видимо, покры-
вают мошенников, незаконно отказывая в возбуж-
дении уголовного дела. Здание по проспекту Лени-
на, 12, намного меньшее по площади, было продано 
за 14 миллионов рублей, когда аукцион был прове-
ден честно. Однако администрацию города этот во-
прос нисколько не волнует, как и прокуратуру с по-
лицией.

Теперь я снова вынуждена обратиться за помо-
щью в СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ. Попрошу помочь 
мне написать письмо президенту В.В. Путину, чтобы 
навели порядок в Канаше, остановили беспредел, 
творимый в городе, раз полиция и прокуратура без-
действуют и на них нет никакой надежды.

А.Я. Лапина, Канаш

2014 год объявлен в стра-
не Годом культуры. В Канаш-
ском районе в ознаменова-
ние этого закрывают сель-
ские клубы.

Об этом свидетельствует об-
ращение жителя дер. Братьяка-
сы Ямашевского сельского по-
селения Н.А. Павлова к депу-
тату Государственной Думы РФ 
А.Г. Аксакову. В частности, Ни-
колай Анатольевич пишет:

«Наша деревня располо-
жена в 25 километрах от рай-
центра, на границе Канашско-
го, Вурнарского и Красноар-
мейского районов. С распа-
дом колхозов люди остались 
без работы. В настоящее вре-
мя большинство мужского на-
селения трудится вахтовым 
методом на стройках Севера и 
других регионов РФ. Женщины 
же охраняют домашний очаг, 
воспитывают детей, ухаживают 
за многочисленной скотиной. 
Живут полноценной сельской 
жизнью.

Деревня обновляется, стро-
ятся дома. Есть газ, почта, два 
магазина. В настоящее время в 
68 из 116 домов сельчане про-
живают постоянно. Кроме них 
есть десятка два дачников, ве-
дущих в деревне свое хозяй-
ство. А летом пустых домов 

почти не остается – всех тянет 
к родным истокам.

И вот глава администрации 
Ямашевского сельского посе-
ления г-н В.Т. Харитонов решил 
оставить Братьякасы без клу-
ба. И не только эту деревню. Та-
кая же судьба ждет Имелевский 
сельский клуб, на очереди дер. 
Малды-Митикасы. А в поселе-
нии всего-то пять деревень… 
Харитонов ссылается на то, что 
государство недостаточно фи-
нансирует учреждения культу-
ры, что клубы изжили свое, да 
и желающих трудиться на ниве 
культуры за мизерную зарпла-
ту не найти.

Нужны ли клубы? Несомнен-
но! Даже в царской России в 
каждой деревне имелись сто-
рожки (хурал п\рч.), куда сель-
чане собирались на сходы, ре-
шали важные вопросы. Выхо-
дит, в наше цивилизованное 
время мы лишимся такой воз-
можности. Но где, если не в 
клубе, сельскому жителю поси-
деть с друзьями, почитать прес-
су, сыграть в шахматы? Только 
в наших клубах, если даже они 
есть, все устроено так, чтобы 
отвадить людей от культурного 
отдыха. В них нет газет и журна-
лов, настольных игр. Удивите-
лен распорядок работы: втор-

ник, среда, четверг – с 9.00 до 
16.00 часов,  по пятницам и суб-
ботам – с 19.00 до 23.00. При 
этом одна-единственная круж-
ковая комната отдана в аренду 
под магазин. Теперь сельчане 
лишились и такого куцего оча-
га культуры.

По этому вопросу я обратил-
ся к главе администрации Ка-
нашского района г-ну В.В. Со-
фронову. Но его, похоже, по-
добные вопросы не интересу-
ют. Мало того, оказывается, в 
2014 году в районе планиру-
ется закрыть 14 клубов. И та-
кое происходит в Год культуры, 
объявленный руководством 
страны. На вопрос, как же быть 
сельской молодежи, Софронов 
посоветовал ездить на танцы в 
Канаш…

Канашский район – один из 
крупнейших в республике и 
единственный, где нет отдела 
культуры. Функции этого отде-
ла выполняет коллектив район-
ного дома культуры, который… 
не имеет своего здания.

Господа министры!
Господа депутаты!
Не лишайте нас, сельчан, ра-

дости общения друг с другом».
От имени и по поручению 

жителей деревни 
Братьякасы, Николай ПАВЛОВ

В моих руках свежий номер 
«Справедливой газеты». Она 
вышла 7 января 2014 года, в 
день Рождества Христова. Ее 
вчера принесла почтальонка. 
Вот читаю, получаю различ-
ную информацию.

Выражаю сердечную благо-
дарность помощнику депутата 
Госдумы Анатолия Аксакова Ген-
надию Ивановичу Зайцеву за за-
боту о ветеранах. Эту газету – фе-
деральное издание СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ – буду получать в 
течение полугода и регулярно 
читать. У меня есть три прошло-
годних номера, их подарил Ген-
надий Иванович.

Я часто бываю в обществен-
ной приемной депутата Анато-
лия Аксакова. Там работают ду-
шевно красивые люди, отзывчи-

вые, заботливые. Они часто ез-
дят в города и районы республи-
ки и устраивают встречи с насе-
лением, чтобы помочь в реше-
нии проблем.

Постоянно получаю в об-
щественной приемной газету 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - Чу-
вашия». Эту газету мы, активи-
сты, раздаем горожанам в обще-
ственных местах: на городском 
транспорте, остановках, в мага-
зинах… Надо сказать, люди эту 
газету с интересом читают, выра-
жают благодарность нам, обще-
ственным распространителям, и 
редакции.

Часто бываю в офисе ОАО «Эт-
кер» на проспекте Тракторостро-
ителей. Там занимаются обслужи-
ванием многоквартирных домов. 
В этой конторе всегда многолюд-

но. Стараюсь там бывать в экстре-
мальные дни, во время платежей 
за услуги ЖКХ, занесения показа-
ний счетчиков, в дни работы па-
спортного стола. Конечно же, там 
тоже стараюсь распространять 
газету «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
- Чувашия». Многие посетители с 
удовольствием ее берут и читают, 
потому что эта информация ре-
альная, без лжи. Особенно важно, 
что в газете много внимания уде-
ляется вопросам ЖКХ. 

Хочется высказать пожела-
ние редакторам: формат феде-
ральной газеты - неудобный, 
слишком велик; в газете реги-
ональной следует помещать 
вкладыш на чувашском языке.

С уважением, 
Михаил Карпов, 

ветеран труда

Газету читают с интересом

Нет клуба – нет проблем?


